

Informe revela las cifras de los sitios que la Corte Suprema ordenó bloquear

En un solo año, en Chile operaron 3.816 casas de apuestas online

ÓSCAR VALENZUELA

Alrededor de 5,4 millones de chilenos -el 29% de la población total del país- interactuó con algún sitio con contenidos de apuestas en línea en 2024. Así lo registra el informe de la consultora independiente Yield Sec, empresa estadounidense especializada en mercados no regulados.

El texto, que fue encargado por las propias firmas de apuestas online, aclara que interactuar significa más que sólo mirar alguna página de apuestas deportivas, casino online o póker. Las personas que contabiliza hicieron clic en el enlace de algún operador comercial, leyeron reseñas de afiliados y siguieron sus recomendaciones o compartieron enlaces en sus redes sociales, puntualiza el estudio.

La cifra da cuenta del crecimiento explosivo que han tenido las apuestas online, un mercado que solo en 2024 registró 3.816 sitios web y aplicaciones accesibles desde Chile. Ese mismo año alcanzaron 3.100 millones de dólares en ingresos brutos en el país, según el informe (calculado como las apuestas totales de los clientes menos sus ganancias).

Esta racha de popularidad está liderada por cinco grandes marcas, un panorama que se repite en otros países latinoamericanos: Betano, Coolbet, Jugabet, Betsala y Novibet dominan el mercado nacional y suman más del 70% de la audiencia. El resto se distribuye entre operadores más pequeños (ver tabla). Las tres primeras compañías, agrega el estudio, llevan años funcionando de forma estable en Chile.

Fallo sin cumplir

Hace algunas semanas se conoció la nueva arremetida judicial de Lotería de Concepción -una de las actividades de juegos autorizadas en el país, junto con Polla, los casinos físicos y la hípica- para averiguar por qué aún es posible ingresar a los sitios de apuestas online, pese a que la Corte Suprema ordenó a los proveedores de

La solución no es prohibir las plataformas sino regular el negocio para poder controlarlo, sostiene profesor de Derecho Procesal de la UC. Y explica por qué.

internet que los bloquearan.

"Existe un vacío legal, porque no hay prohibición expresa de que existan casinos en línea, porque supuestamente no están domiciliados en Chile", explica el abogado Cristian Muñoz, del estudio jurídico Muñoz & Cía, quien se refirió al tema a través de una carta al Diario Constitucional. "Ya no es .cl, sino .com y ahí es donde se genera el problema. En rigor están teniendo efectos en Chile, pero no tienen soporte informático en el territorio nacional", agrega.

Tras el dictamen judicial que ordenó bloquearlos se crearon los llamados sitios espejo, que mantienen la dirección web pero con algún mínimo cambio. "El problema es que este fallo tiene un alcance limitado, solamente para determinadas casas de apuesta. ¿Entonces qué hacen? Van cambiando la plataforma y se alojan en otro lugar", detalla el profesional.

Legalizar

En Estados Unidos, por ejemplo, cada estado tiene su propia legislación para autorizar o bloquear las apuestas. "La experiencia es que si los prohíbes siguen operando igual, se van a la deep web", plantea Francisco José Pinochet, profesor de Derecho Procesal en la Pontificia Universidad Católica y autor de los libros "Derecho de Internet" y "Principios Especiales del Derecho de Internet". Se refiere a la internet oculta, que no aparece en los motores de búsqueda convencionales.

"En este caso, en los casinos online, se pueden ir poniendo parches, pero ya ves tú que está el fallo de la Corte Suprema y no logró ser cumplido", destaca. Su opinión es que para enfrentar el dilema de raíz debería legalizarse el juego online. "Si se regulan los vas a poder controlar y le vas a poder poner las restricciones que son necesarias. Por ejemplo, los

5,4

millones de personas interactuaron en Chile el año 2024 con algunas plataforma de apuestas online, según el estudio de Yield Sec

Ranking de tráfico *

1	Betano	34,87%
2	Coolbet	18,05%
3	Jugabet	17,71%
4	Betsala	2,34%
5	Novibet	1,41%
6	Rojabet	1,36%
7	Juegalo	1,32%
8	Xperto	1,17%
9	Micasino	1,13%
10	Bet365	0,93%
11	Tonybet	0,77%
12	Jackpot City Casino	0,69%
13	Betwinner	0,69%
14	Betsson	0,58%
15	1xbet	0,58%
16	Teletrak	0,56%
17	Stake	0,52%
18	Latamwin Group	0,45%
19	Estelarbet	0,37%
20	Pin-up World	0,26%
21	Playuzu	0,25%
22	Slottica	0,23%
23	Epicbet	0,22%
24	Spin Casino	0,20%
25	Betplay	0,14%

* Las cifras corresponden al año 2024

Fuente: Yield Sec

controles parentales o los controles en cuanto a la publicidad", sostiene.

"Si tú regulas y autorizas ¿quién más te va a ayudar a denunciar a los que estén actuando de manera ilegal? Los propios sitios legalizados, porque van a tener una competencia que a ellos no les gusta", afirma el académico.

Actualmente se está tramitando

un proyecto de ley en el Congreso que, entre otros aspectos, establece una serie de estándares técnicos para otorgar permisos, fija delitos y sus sanciones y determina el régimen tributario para el pago de impuestos. El proyecto estima que, por este ítem, anualmente podría ingresar una recaudación fiscal de alrededor de \$84.000 millones.